
第１１５回定例会 一般質問通告一覧表 

 

1 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１ 
一般

質問 
岨下博史 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 津名港周辺を含めた津名のまちづくりについて 

(１) 津名地域のまちづくりについての市長の思いは。 

(２) 津名港地域活性化検討会のこれまでの経緯は。 

(３) 具体的な利活用計画の作成は。 

(４) 県への計画案の提出予定は。 

 

２ ｢子育てしたくなるまち｣について 

(１) ｢子育てしたくなるまち｣についての市長の思いは。 

(２) 少子化対策について 

(３) 子ども・子育て会議のメンバーとその内容は。 

(４) 学生、未婚の方、新婚さんなどの意見を聞く場はあるのか。 

(５) 保育士(民間、公立含む)の処遇改善について 

 

３ 令和７年度のふれあい商品券事業について 

(１) 令和６年度との違いは。 

(２) プレミアム率が変わった理由は。 

(３) 県の商品券事業の内容は。 

(４) なぜ、前回同様のプレミアム率にできなかったのか。 

 (５) 第２弾のふれあい商品券は考えられないか。 

 

４ 防犯灯の電気代の無償化事業について 

(１) 現在の事業の進捗状況は。 

(２) この手続は、どのような書類の提出を求めているのか。 

(３) 手続が遅れている理由は。 

(４) まだ手続が出来ていない町内会の電気代はどうなるのか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

２ 
一般

質問 
長瀬雅宏 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 出会いの場の提供について 

(１) 官製婚活とは。 

(２) 市公式マッチングアプリ導入の考えは。 

(３) 市独自の紹介窓口の設置について 

(４) 婚活イベントの開催について 

(５) 少子化対策の今後について 

 

２ カスタマーハラスメントについて 

(１) 民間を含めた市全体の状況は。 

(２) どの様な事業形態が多いのか。 

(３) 市職員に対する状況は。 

(４) 条例制定など、今後の防止対策について 

 

３ 旧遠田保育園の跡地活用の状況について 

(１) 所管課と施設管理の状況について 

(２) 選挙会場である部屋のエアコン整備は。 

 

４ 市営駐車場の料金について 

(１) 岩屋ポートターミナル立体駐車場の割引制度について 

(２) 高速道路併設の駐車場と同等の割引にならない理由は。 

 

５ 職員が先進事例を学ぶ機会について 

(１) 事業実施にあたり、先進地の事例を学ぶ研修等は行われて

いるのか。 

(２) 市の施策に反映された事例は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

３ 
一般

質問 
土井晴夫 

市 長 

 

担当部長 

  

１ 地域派遣職員制度導入の目的と体制について 

 

２ 旧小学校区単位での「小さな拠点」整備事業の概要 

 

３ 交通政策                               

(１) 各路線の道路等改良工事の進捗状況 

ア 市道・県道で狭隘
きょうあい

解消、歩道拡幅等道路改良計画のある

主な箇所は。 

イ 県道７１号線「富島久留麻線」河内～白山地区狭隘区域拡

張計画 

ウ 県道３１号線「岩屋福良線」浅野水越地区歩道拡幅工事 

エ 市内の跨
こ

道
どう

橋
きょう

、老朽化等補強対策工事 

(２) ＪＲ舞子駅の新快速列車全便停車への取組 

 

４ 市内の無電柱化推進事業の計画と実施状況 

 

５ 高齢者等補聴器の購入補助事業の実施要領 

 

６ 電力の地産地消事業(地域新電力ＫＫ北淡) 

(１) 事業状況と課題 

(２) 新たな電力供給計画 

夕陽が丘クリーンセンター跡施設等活用による低炭素石炭火

力発電、バイオマス発電等への見解 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第１１５回定例会 一般質問通告一覧表 

 

4 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

４ 
一般

質問 
西村秀一 市 長 

 

１ 市長が言われている｢次世代のために改革を｣について 

(１) ｢子育てしたくなる淡路市｣ 

学校給食無償化、学童待機児童ゼロへの整備について 

(２) ｢ともに支え合う優しい淡路市｣ 

あわ神・あわ姫バスの７５歳以上無償化について 

(３) ｢災害に強い安全な淡路市｣ 

  避難所・体育館の空調設置、避難所備蓄倉庫の整備について 

(４) ｢地域に誇りを持てる淡路市｣ 

  明石海峡大橋の島民無料化、一次産業支援について 

(５) 淡路島１市構想について  

 

２ 大阪・関西万博｢オランダ館｣移設について 

 

３ がん患者のサポート体制について 

 

４ リチウムイオン電池等の分別回収の取組について 

 

５ 本年夏の熱中症対策について  

(１) 熱中症から地域住民の生命を守るための取組の推進につ

いて 

(２) 高齢者世帯等のエアコンの利用控えについて 

(３) 学校における子どもの熱中症を防ぐ取組について 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

５ 
一般

質問 
古山久則 

市 長 

 

教育長 

 

１ 市の予算における教育費の金額とその割合について 

(１) 主に何に使われているのか。 

(２) ふるさと納税の中から、どの程度教育費として使っている

のか。 

 

２ 教育について 

(１) 市独自の教育方法はあるのか。 

(２) タブレット教育の中身は。 

(３) 主な科目と授業時間、休み時間は。 

(４) 教師との触れ合いはあるのか。 

(５) いじめが起こるとすればいつか。 

(６) 人間性は学校で教えることが可能か。 

(７) 得意、不得意の授業に対する対策はあるのか。 

 

３ 教師の負担軽減について 

 (１) 教師の負担を軽減するために配置しているスタッフの職

種とその職務の内容は。 

(２) クラブ活動の運営を民間に委ねることに対する不安は。 

(３) クラブ活動の地域移行についてのメリットは。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

６ 
一般

質問 
岡田教夫 市 長 

 

１ 物価高騰対策について 

(１) 全市民にふれあい商品券を配布してはどうか。 

(２) 農漁業者や中小企業に対しての支援は。 

(３) 水道料金の軽減について、企業団に求めてはどうか。 

(４) 高齢者の熱中症対策として、エアコンへの電気代補助はで

きないか。 

 

２ 自殺の現状と対策について 

 (１) 本市における自殺の現状は。 

(２) ゲートキーパーの養成をどう進めていくのか。 

(３) 孤立や孤独を防ぎ、自殺を抑制していく手立ては。 

 

３ 生活観光バス(あわ神・あわ姫バス)について 

(１) 西海岸経由で洲本へ直通で行ける便への考えは。 

(２) 塩田山手線を通るルートについて、検討は行ってきたの

か。 

(３) フレイル予防の観点から、７５歳以上の高齢者のバス料金

無料化に取り組むべきではないか。 

(４) 障がい者の同伴者を無料にすることについて、近隣市の状

況や、試算面からの検討は行ったのか。 

 

４ 河川の浚渫
しゅんせつ

事業について 

(１) 浚渫事業を行う基準はどうなっているか。 

(２) 今後、事業をどう進めていくのか。 

 

５ 有害鳥獣対策について 

(１) 先月、神戸近隣市・町長懇談会が県に対し、有害鳥獣対策

で要望した狩猟者の確保、育成についての内容は。 

(２) 他市では狩猟免許取得者が増えている例がある。本市とし

ても、若手に裾野を広げるなどの具体策をもってはどうか。 

(３) 狩猟免許を取得した人への捕獲活動への支援を、団体、個

人を問わず進めていくべきではないか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

７ 
一般

質問 
鎌塚 聡 

市 長 

 

教育長 

 

１ 万博への生徒参加事業について 

(１) ４月６日テストラン時の爆発濃度メタンガス検出と協会

の対策の市の認識について 

(２) (１)の実態を生徒(児童)と保護者に伝えるべきだが如何

か。 

(３) 開催後に新たに出た課題など、協会の安全対策で児童の安

全は守られるのか。 

(４) 万博会場以外でも万博について学ぶことは多くあるので

はないか。 

 

２ 新飛行経路の環境監視などについて  

(１) 新飛行経路運用後、関空出発便の島内３ルートで一番多く

通過しているのはどこだと認識しているか。また、運用後、安

全に運行できていると認識しているか。 

(２) 淡路地域協議会及び幹事会に、騒音などを出す側が入って

いる状態で、市民の不安に対してきちんと対応ができるのか。 

(３) 定期観測地点での観測の頻度、期間はどのようなものか。 

(４) 最大騒音レベル値を設定し、守らせるべきではないか。 

 

３ 市長の施政方針について 

(１) 不特定多数の市民との意見交換の場について 

(２) 地域間、世代間、産業間など分断をうまない取組について 

(３) 平和行政の推進、取組について 

 

４ 通学路の安全対策、道路整備などについて 

(１) イメージハンプの設置状況と今後の展開は。 

(２) 危険な通学や交差点の道路拡幅や改良について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   



第１１５回定例会 一般質問通告一覧表 

 

8 

質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

８ 
一般

質問 
田中孝始 市 長 

 

１ 戸田新市長の所信表明について 

 

２ 市長の市政運営における考え方、理念、基本政策について 

(１) 市長の１丁目１番地は何か。 

(２) 継続なのか、刷新なのか。 

(３) 旧岩屋保育所跡地活用は。 

(４) いずれにしても４万人を代表する市長となった。常に研鑽

を積まれ見識と能力を備えた市長となることを願う。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

９ 
一般

質問 
太田善雄 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 太陽光(メガソーラー)について 

(１) 市所有のソーラーの土地は、いつまでの借地契約か。 

 (２) ソーラーの一般的な寿命は何年か。 

 (３) 過去に所有してから、どれほどの利益を得ているのか。 

 (４) 処分の事は考えているのか。 

 

２  多賀小学校と旧多賀保育所について 

(１) 現在の小学校の運営はどう考えているのか。 

このまま、児童全員が卒業を迎えるまで運営するのか。 

(２) 現在休園中の保育所の土地・建物は、今後どのようにする

のか。 

 

３ 市の合併時の計画は雲散霧消と思えるが、現在でも不便な地域

はもう忘れられていると、そんな諦めなければならない考えにな

っている。 

せめて、もう一度見直して、地域の要望も上げて頂き順位付け

でもして、夢を持たせる事はできないものか。 

各旧町間の接続道路も含め、わかる道路だけでも検討をしてほ

しい。 

 

４ 市内における都市計画区域について、一宮地区のアンケートの

件はどうなっているのか。その後の報告を伺いたい。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１０ 
一般

質問 
石岡義恒 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 政策実現について 

(１) 少子高齢化と人口減少対策を伺う。 

(２) 教育施策を伺う。 

(３) 企業誘致、人手不足についての対応策は。 

(４) 観光業の取組を伺う。 

(５) 公共施設の再編を伺う。 

 

２ ふるさと納税のルール変更・改定について 

(１) １０月からのポイント付与禁止による影響を伺う。 

(２) ９月の駆け込み需要の想定は。 

(３) 地場産品基準改正の影響を伺う。 

(４) 募集適正基準改正について伺う。 

(５) ふるさと納税の動向を伺う。 

 

３ 空き家活用支援事業について 

 

４ キラキラネーム改正法の施行について 

  

５ タコ不漁の状況と対策について 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１１ 
一般

質問 
冨永康文 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 市民の政治参加意識向上策について 

(１) 市長選挙における世代別投票率、得票数は。 

(２) 当局側からの分析見解は。 

(３) 高齢化に伴う投票所までの距離等の課題や新聞購読率減

での選挙公報の折り込み効果等の観点からの今後の投票率ア

ップ策の方向性は。 

 

２ 新体制での執行方針について 

(１) 新市長の公約の詳細について 

  ア 旧小学校区単位での｢小さな拠点｣整備の詳細は。 

  イ 明石海峡大橋下段部への新交通システムの概要は。 

  ウ 明石海峡大橋島民無料化への具体的な進め方は。 

  エ 都市計画｢居心地が良く歩きたくなるまちづくり｣とは。 

  オ 地域派遣職員制度の詳細は。 

  カ ｢市民との対話を重視した市政｣を進めるための具体的な

進め方は。 

(２) これまでの検証とこれからの対応について 

議員からの過去の提案や住民要望を再確認頂き、改めて新市長

の判断を期待するが、これについての見解は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１２ 
一般

質問 
多田耕造 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 指定地域共同活動制度の創設に伴う官民連携の方向性は。 

 

２ ひとり暮らし高齢者に対する支援の取組は。  

 

３ 罰則付きで義務化される職場における熱中症対策の取組は。 

 

４ 淡路市夏祭り(花火大会)の開催予定は。 

 

５ 学校の働き方改革を踏まえた地域部活動に対する取組は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１３ 
一般

質問 
田尾 成 

市 長 

 

担当部長 

 

１ しづかホールの活用について 

 (１) 利用料金を半額に 

 (２) 市民の使いやすいホールに 

 

２ 志筑の街の活性化について 

 (１) 志筑川を市の観光スポットに 

 (２) 観光資源を市で作り出す 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


